



digital.union@sonapresse.com

LE  GAZOUILLIS...

Année 2023 : un horizon immédiat plutôt sombre

Innocent M'BADOUA
LibrevilleGabon

BONNE nouvelle d'abord, la Chine mettra fin le 8 janvier aux quarantaines obligatoires à l'arrivée, ont annoncé le 27 décembre 2022 les autorités. Seul un test négatif de moins de 48 heures sera alors exigé pour entrer sur le territoire de l'Empire du soleil levant.

En France, "la rentrée sociale va être chaude. Des grandes manifestations s'annoncent contre la scandaleuse réforme des retraites; des boulangers et restaurateurs vont manifester en masse le 23 janvier contre l'explosion de leurs factures d'énergie". Sur sa page Vkontakte, BFM TV confirme l'info: "Frédéric Roy, boulanger, annonce une mobilisation de l'ensemble des métiers de l'artisanat et des restaurateurs". En Europe de l'Est, 2022 s'était ouverte par un déluge de "missiles" sur l'Ukraine. Partie pour être une guerre éclair, la Russie a changé de stratégie pour une guerre longue d'autant qu'elle lui rapporte de l'argent et tend surtout à mettre à genoux l'Europe belligérante, les États-Unis et l'OTAN.

Même si des nouvelles voies commerciales s'ouvrent entre la Russie, l'Iran et l'Inde pour



Faute de directives mondiales claires, les internautes conçoivent 2023 comme une année confuse.

contourner les sanctions "otaniennes" contre Moscou, cette prolongation n'est pas une bonne nouvelle, car les pays africains comme le Gabon, partenaires économiques de la France, risqueraient d'en subir des dommages collatéraux.

Sur le plan national, c'est apparemment le brouillard pour les internautes gabonais. L'horizon n'est pas très clair. La majorité de ceux des Gabonais qui ont eu de quoi célébrer la Saint Sylvestre, l'a fait en famille, à do-

micile, avec, entre deux gorgées de bière, des interrogations sur ce que réservent les politiques à notre Gabon commun. Le silence sur la durée de l'indisponibilité de la voie ferrée, les élections pour lesquelles Ferdinand Fouboula et le Copil Citoyen dénoncent les 16 milliards FCFA de contentieux électoraux budgétés, "comme si les dirigeants n'avaient choisi qu'une option chaotique: la belligérance ou palabre électorale" sont autant de motifs de perplexité, a minima.

Lueur d'espoir tout de même, dans son discours à la Nation du 31 décembre 2022, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a annoncé un dialogue politique, répondant aux multiples appels "à la paix des braves" d'acteurs politiques comme feu Guy-Christian Maviogha ou Hervé Patrick Opiangah.

Lesquels estiment qu'il faut engager un dialogue global: politique, économique et social avant les élections générales de 2023.

L'actu du web

Par I.M'B.

ASTRONAUTES : QUELLE HEURE POUR LE NOUVEL AN DANS L'ESPACE ?



Photo: DR

La station spatiale internationale (ISS) tourne autour de la Terre à 28 000 km/h. À une telle vitesse elle fait 16 tours de notre planète chaque jour. Avec autant de levers et de couchers du Soleil, il est impossible de suivre un cycle de vie classique sur 24 heures. À quelle heure fêter le nouvel an alors dans l'espace ? Les trois agences chargées de la gestion de l'ISS (la NASA, l'ESA et Roscosmos) ont décidé de s'accorder pour une heure universelle. Symboliquement c'est l'heure du méridien de Greenwich qui a été choisie pour faire office de gardienne du temps dans la station spatiale.

2023 : LES COSMONAUTES RUSSES PREMIERS À CÉLÉBRER LE NOUVEL AN

Depuis quelques années, les astronautes prennent également le temps de célébrer le nouvel an en visioconférence avec leurs proches selon le fuseau horaire de leur pays d'origine. Les cosmonautes russes sont ainsi les premiers à passer en 2023 tandis qu'à quelques mètres d'eux, les Américains devront encore patienter plusieurs heures. À cause de cette journée très particulière, les activités dans l'ISS sont réduites et les astronautes passent un moment convivial ensemble.

FRANCE : POURQUOI LA FIN DU TIMBRE ROUGE INQUIÈTE ?



Photo: DR

À partir du 1er janvier 2023, les Français ne pourront plus envoyer de courrier avec l'émblématique timbre rouge, qui permettait jusqu'à présent de distribuer une lettre le lendemain de son affranchissement. "La lettre rouge telle qu'elle existe aujourd'hui ne correspond plus aux usages et, en exigeant un transport rapide incluant parfois un trajet en avion, son bilan énergétique est très lourd", justifiait La Poste en juillet dernier.

L'œil de la rédaction

2022 A ALTERNÉ MOROSITÉ ET JOIE

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

EN cette période de passage de relais entre 2022 et 2023, l'œil de votre quotidien national n'a pas arrêté de se promener à la recherche d'informations dans la cité. Des informations relatives à des sujets politiques, économiques, culturels, sportifs etc., tant les internautes se sont montrés très impliqués lors des prises de décisions des gouvernants face à la marche du monde. Et les inter-

nauts ne sont pas prêts à se taire. 2022 aura été moins éprouvante que 2021. En raison de la levée des restrictions sanitaires imposées au plus fort de la pandémie de Covid-19. Néanmoins, elle aura été marquée par une flambée des prix de première nécessité qui a occasionné un rétrécissement du panier de la ménagère. De même, la décision par la hiérarchie militaire de suspendre durant plusieurs mois les contrôles routiers intempestifs, aura été saluée par beaucoup d'internautes.

Ces mêmes internautes auront vécu un moment de joie durant la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) au Cameroun, lors des matchs de l'équipe nationale. "Malgré un climat social assez tendu dans le pays, l'année 2022 nous aura offert de bons moments de joies. On peut s'en réjouir", a commencé Richard Mevane sur un blog. Avec en ligne de mire de nombreux événements de grande importance, 2023 s'annonce déjà très mouvementée pour les férus du net.



Photo: DR